

PUBLICITÉ

[Je refuse en m'abonnant pour 1€ >](#)

# Le Point

## Soutenez notre journalisme libre et exigeant !

Le Point et ses 161 [partenaires](#) utilisent des cookies ou l'identifiant unique de votre appareil et traitent des données personnelles pour améliorer votre expérience utilisateur, réaliser des statistiques d'audience, vous proposer des services adaptés à vos centres d'intérêt ou des publicités ciblées et vous offrir des fonctionnalités relatives aux réseaux sociaux.

Les informations collectées par les cookies pourront être fusionnées avec toute autre information et donnée personnelle dont le Point et ses partenaires disposent (dans votre compte Le Point, dans un formulaire d'inscription, dans une inscription à une newsletter, etc.) pour les finalités acceptées.

En acceptant les cookies à usage publicitaire, vous accéderez à nos contenus gratuits. Si vous ne souhaitez pas accepter ces cookies, Le Point vous propose de souscrire un abonnement afin d'accéder à l'intégralité de nos contenus sans exploitation de vos cookies publicitaires, avec uniquement les cookies nécessaires à la sécurité et au bon fonctionnement du site.

**À défaut de l'acceptation des cookies ou de souscription à l'abonnement, vous ne pourrez pas accéder aux contenus disponibles sur notre site.**

Votre paramétrage vaudra pour le site Le Point. Vous pourrez à tout moment modifier vos préférences via le lien « Gestion des cookies » au bas de chaque page.

### Déjà abonné? Je m'identifie

[Tout accepter](#)[En savoir plus](#)

Portrait de Louis XIV. © imagebroker.com/Sipa

Temps de lecture : 4 min

[Ajouter à mes favoris](#)[Google News](#)[3 Commenter](#)[Partager](#)

Louis XIV a laissé la trace d'un souverain éclatant, gouvernant la France au sommet de sa puissance. Mais derrière la façade et les portraits triomphants, l'arrière-cour est plus nuancée, à l'image des